

あわの自然学園 思い出座談会

質) みなさんお忙しいところお集まりありがとうございます。ごぞいます。あわの自然学園について思い出について、ぜひくばらんに話したいと思います。本日は、よろしく願いいたします。

A) お願いします。

B) お願いします。

質) まず、お二人はどちらの小学校の卒業生ですか？

A) 錦糸小学校です。

B) 私は菊川小学校です。

質) 「あわの自然学園移動教室」には、何年度の参加でしょうか？

A) おそらく平成12年度だと思う。あまり記憶がないかもしれない。

B) 私は平成19年度。5年生で参加しました。

A) 私は6年生でした。確か途中から変わったんだよね。

質) そうなんです、あわの自然学園での移動教室は、開始当初から長らく小学6年生の行事だったので、平成18年、19年度頃から5年生で行き始める学校が増えたんです。そして6年生は日光に行くようになった。平成26年度あたりまでは、5年生と6年生の両方が、あわのに行く学校もありました。その後は5年生があわの、6年生が日光に行くことに統一されました。昭和53年に開園し、令和3年度まで学園施設が利用されていたので、ずっと墨田区にお住まいであれば、現在50代から12歳までの方は、「あわの」を知っている計算になります。



B) すごく長い歴史があるんだね。

質) それでは移動教室の話に移りたいと思います。移動教室は楽しかったですか？

B) 楽しかった。

A) 楽しかった

質) どのようなプログラムを体験しましたか？

A) ますつかみ、そばうち、肝試しをやった記憶はあるね。

思川で、ますをつかんで食べたよ

B) ますつかみは私もやった。ますが、すごくおいしかった。

質) そばうちは、そばアレルギーがある児童もいることから、平成中期にはなくなりました。その代わりのような形で、竹箆つへのがはじまりました。

B) 私は、他にキャンプファイヤーやハイキングをした覚えがある。ハイキングはとても疲れた記憶があるなあ。

A) 小学校6年生だった自分でも疲れたから、小学生としてはかなりハードなコースだったのではないかな。

B) キャンプファイヤーは女子と手をつないでマイムマイムをしたよ

質) 一番楽しかった思い出はなんですか？

B) 部屋でトランプやウノをした気がする。

A) 自分も、夜に友達と部屋で過ごしたことかな。夜に騒ぎすぎて、先生に呼び出されて怒られた記憶があるね。今となってはいい思い出だよ。

質) 怒られることも、「移動教室があるある」ですよね。私の学校でも、移動教室にお菓子を持って行った友達がいて、先生に怒られていました。

A) 懐かしいことだ。

質) あわの自然学園の施設について、印象に残っていることは、ありますか？

A) やっぱりあの赤いホールだよ。あそこが印象強いよ。

質) プロティですね。施設の大きな特徴で、吹き抜けになっていました。

B) 私はそこで演劇をやったなあ。悪役をした記憶があるよ

質) 活動プログラムは時代や学校ごとに違っていて、それぞれ特色がありました。他に、何か思い出はありますか？

B) 移動式のお土産屋が来てたよね。お土産がたくさんあって迷ったなあ。

質) 実は、区がUと連携して、ドローンを使った記録作成をしました！

(区公式Youtubeチャンネルに掲載した動画を見せる。)

A) すごい懐かしい映像だ！ 思い出すよね！



B) 懐かしい！

質) ドローンサークルの学生が、頑張って製作してくれました。

B) そういえば、私は幼稚園の時にも、あわのに行った気がする。合計2回、行ったことになる。

質) そうなのです！ 実は、あわの自然学園は、夏休み期間中、主に区民向けに一般開放していました。他にも区外からの利用者や幼稚園、保育園に加えてスポーツ団体や教職員の研修まで利用されていたのですよ。

B) 幅広い利用者がいたんですね。

質) コロナ禍前の夏休みは、ほぼ毎日のように、個人や団体の利用者がいました。そんなあわの自然学園ですが、建物の老朽化や医療機関の遠さ、熊の出没など、様々な理由があり、令和3年度末に廃園になってしまいました。

A) さみしいね。

室) 最後に一言あればお願いします。

B) 2度もお世話になりました。楽しかったです！

A) 淡い思い出があります！

質) お二人とも本日はお忙しい中、大変ありがとうございました。あわの自然学園での思い出を忘れないでくださいね。

